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COMUNICATO STAMPA 
 

VENEZIA - INCONTRO PRESSO LA DIREZIONE INTERREGIONALE 

DELLE DOGANE SULL’APPLICABILITA’ DELLE INNOVAZIONI E 

DELLE SEMPLIFICAZIONI DOGANALI CHE POSSONO FAVORIRE LA 

COMPETITIVITA’ DEL PORTO DI VENEZIA  

 

La sede di Venezia della Direzione Interregionale delle Dogane per il Veneto e 

il Friuli Venezia Giulia ha ospitato, nel corso della giornata odierna, un convegno 

sui nuovi progetti rivolti all’innovazione e alle semplificazioni in materia doganale, 

prospettandone l’applicabilità nello specifico ambito della realtà portuale 

veneziana.  

L’incontro è stato organizzato dall’A.S.D.D. - Associazione per lo Studio del 

Diritto Doganale che da oltre dieci anni coordina attività di studio e divulgazione 

delle discipline economico-giuridiche con particolare riguardo al tema del diritto 

doganale e degli scambi con l’estero.  

Il Direttore Interregionale Maurizio Montemagno, nella sua veste di Presidente 

dell’Associazione, ha aperto i lavori con un saluto introduttivo al quale è seguito 

l’intervento di Stefano Bozzi, funzionario dell’Ufficio delle Dogane di Venezia, 

sulla efficienza e la modernità dei servizi che, in atto, la dogana rende a favore 

della locale portualità. 

Beatrice Brusa e Francesco Rizzo dello studio Logos Avvocati Associati hanno, 

poi, presentato il nuovo sito internet dell’Associazione, illustrandone le migliorate 

funzioni.  

Di seguito Marco Corda, Presidente dell’Associazione Spedizionieri Doganali 

Veneto, ha portato la sua testimonianza, frutto della quotidiana esperienza dei 

doganalisti che operano all’interno del Porto.  

Luca Abatello, Amministratore delegato della Circle - società specializzata in 

servizi di consulenza direzionale e di processo - ha sinteticamente elencato gli 

innumerevoli progetti a cui ha recentemente lavorato, di concerto con    
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l’Amministrazione doganale, illustrando altresì le principali soluzioni tecnologiche 

adottate nei diversi ambiti operativi territoriali.                                                  ./. 

Particolarmente apprezzato è stato, poi, l’intervento di Pino Musolino, 

Presidente dell’Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Settentrionale, che 

ha tracciato un quadro sulle prospettive presenti e future dello scalo veneziano 

sottolineando la piena disponibilità sua e dell’Autorità rappresentata a fare sistema 

con tutti gli attori operanti in ambito portuale. 

Le conclusioni sono state riservate all’intervento del Sottosegretario di Stato 

all’Economia e alle Finanze Pier Paolo Baretta. Nella circostanza l’Onorevole ha 

dichiarato: “Stiamo assistendo a un salto di qualità complessivo in un settore 

strategico per lo sviluppo economico del nostro Paese. Gli interventi che abbiamo 

sentito lo testimoniano. È in atto un cambiamento di approccio alle strategie di 

competitività. Questo è importante perché siamo di fronte a una vera rivoluzione. 

Non si parla più di “globalizzazione” ma di “digitalizzazione”; è abbandonato il 

termine “post-fordismo” a favore di “4.0”, che dà l’idea non di un post, ma di 

un’epoca già trasformata. È stata superata la settorializzazione merceologia, a 

favore di un’idea di “piattaforme condivise”. Nel campo doganale questo salto di 

qualità è rilevante. Eravamo indietro, ora siamo avanti. È importante riconoscerlo, 

soprattutto in questa fase di ripresa economica. Dobbiamo investire in un modello 

di sviluppo fondato su industria, turismo cultura e logistica. Questi elementi 

sottendono l’idea di Sportello Italia“. 

 


